

Bien que, de nos jours, les arts n'occupent plus en Italie la place qui leur était réservée pendant la Renaissance, la Péninsule n'en demeure pas moins la patrie des grands souvenirs. La richesse de ses musées et de ses bibliothèques en fera toujours le pays d'élection des esprits latins. Le renouveau poétique et littéraire, qui règne actuellement au delà des Alpes, engage, selon moi, les érudits à ne pas se détourner d'une contrée, dont la vitalité intellectuelle incomparable et fertile jadis en influences heureuses, semble renaître aujourd'hui. Ce n'est pas être gallophobe que d'y applaudir.

Pierre de BOUCHAUD.

